

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

ISIDRO MANUEL MARTÍNEZ OBLANCA, diputado de FORO, integrado en el Grupo Parlamentario Mixto, de conformidad con lo previsto en el artículo 190 del Reglamento del Congreso de los Diputados, presenta las siguientes PREGUNTAS AL GOBIERNO, con ruego de RESPUESTA POR ESCRITO:

En los últimos años China ha ido incrementando paulatinamente la venta de acero por debajo de los precios de mercado, lo que está suponiendo un gravísimo perjuicio sobre el acero europeo y español. En nuestro país, 60.000 puestos de trabajo dependen de la fabricación de acero y si bien la Unión Europea ha adoptado algunas medidas comerciales para defenderse del dumping chino, persiste la amenaza para el mantenimiento del empleo directo siderúrgico y también para toda la cadena de valor que genera un gran número de puestos de trabajo indirectos. De hecho ya se ha cerrado la Acería Compacta (Vizcaya, Euskadi).

En España las importaciones procedentes de China ocupan ya el segundo puesto detrás de las que tienen su origen en Francia y equivalen al 16% del total, por delante de las procedentes de Italia, Alemania y Portugal.

Todo el sector español del acero lleva tiempo alertando sobre la necesidad de aplicar urgentemente disposiciones con las que combatir el comercio desleal que, en definitiva, es una práctica que daña a la competitividad del sector generando mucho paro.

Asturias tiene en la Metalurgia (fabricación de productos de hierro, acero y ferroaleaciones) una de sus principales fuentes de empleo por lo que la amenaza del dumping del acero supone la puesta en peligro de miles de puestos de trabajo lo que sería, junto con los pésimos datos de tasa de población activa que nos sitúan año tras año en los últimos lugares, una catástrofe social y económica.

El caso de Arcelor Mittal es especialmente significativo porque es el principal productor siderúrgico y minero a escala mundial con actividad en 60 países. Su presencia en Asturias es importante ya que según los datos de la empresa, el 56% de su plantilla en España se concentra en instalaciones asturianas. El producto estrella de la planta instalada en nuestra región es la chapa gruesa, que se ha visto seriamente atacada en volúmenes y precios por el dumping chino como consecuencia del apoyo directo de este país a sus empresas, lo que les permite vender por debajo de coste a golpe de subvenciones y practicando con ello la competencia desleal con base en una economía que no es de mercado.

Por todo ello, el diputado que suscribe formula las siguientes preguntas de las que desea obtener respuesta escrita:

- 1.- ¿Considera el Gobierno de España que los sectores básicos de la metalurgia (acero, aluminio y zinc), del sector naval y del sector del cemento españoles se encuentran suficientemente protegidos a medio y largo plazo por la política industrial española y europea frente a la competencia desleal de terceros países?
- 2.- ¿Qué hace o piensa hacer el Gobierno de España para exigir que la Unión Europea (UE) adopte medidas para la protección de la siderurgia española frente al dumping de las empresas chinas que amenazan con hundir a todo el sector europeo?
- 3.- ¿Considera el Gobierno de España que, con la propuesta de la UE sobre emisiones, será viable en un futuro próximo producir acero en Europa?

Madrid, 20 de julio de 2016

/ N-.

Fdo: Isidro Martínez Oblanca